

# Falta de apoyo a agricultores impacta en SL

## OLVIDADOS POR EL GOBIERNO

La producción local de algodón, sorgo, alfalfa, maíz y trigo, en peligro

VÍCTOR CUBILLAS Z

El sector agrícola en el norte de México, actualmente se encuentra en medio de una crisis principalmente por la falta de apoyos por parte del gobierno federal, los cuales desaparecieron con el inicio de la administración de López Obrador.

Aunado a esto, el precio de los cultivos tradicionales se encuentra por debajo del promedio, lo que ha provocado que los productores tengan deudas que en promedio ascienden a los 30 millones, siendo monto de la cartera vencida.

Juan Rodríguez, productor del valle local, espera recibir el respaldo por parte de las autoridades gubernamentales y de esta manera poder sacar adelante las cosechas para el siguiente año.

"Nos ha ido muy mal, el bajo precio y mala producción, creemos que no habrá forma de que nos vaya bien", dijo. "Apenas alcanzamos a pagar y quedamos debiendo, alrededor de unos 100 mil pesos", señaló. **Pág. 5**



# Impacta falta de apoyo a sector agrícola de SL

## SON OLVIDADOS POR EL GOBIERNO

Hoy en día, la producción local de algodón, sorgo, alfalfa, maíz y trigo, se encuentran en serio peligro ante la falta de recursos para su cosecha.

VÍCTOR CUBILLAS Z.

El sector agrícola en el norte de México, actualmente se encuentra en medio de una crisis principalmente por la falta de apoyos por parte del gobierno federal, los cuales desaparecieron con el inicio de la administración de Andrés Manuel López Obrador.

Aunado a esto, el precio de los cultivos tradicionales se encuentra por debajo del promedio, lo que ha provocado que los productores tengan deudas que en promedio ascienden a los 30 millones, siendo monto de la cartera vencida.

Juan Rodríguez, productor del valle local, espera recibir el respaldo por parte de las autoridades gubernamentales y de esta manera poder sacar adelante las cosechas para el siguiente año.

"Nos ha ido muy mal, entre el bajo precio y mala producción, creemos que no habrá forma de que nos vaya bien", dijo.

La mayoría de los productores del valle de San Luis Río Colorado, en promedio cuentan con 20 hectáreas para sembrar, en el caso de Juan Rodríguez logrando cosechar 5 toneladas por hectárea, una cantidad que se encuentra por debajo del promedio que son 6.5.

"Apenas alcanzamos a pagar y todavía quedamos debiendo, alrededor de unos 100 mil pesos", señaló

Integrantes del sector agrícola en esta región ha expresado en múltiples ocasiones que el gobierno federal los tiene en el olvido, ya que no ha existido ningún tipo de acercamiento por parte de las autoridades para dar una solución a la serie de problemáticas que enfrentan.

Recordaron que en años anteriores contaban con el programa llamado Procampo que los ayudaba en la adquisición de fertilizantes, incorporar paja, etcétera,

sin embargo todo eso finalizó y no se dio una explicación del porqué no fue activado de nuevo.

Cabe destacar que recientemente, la Financiera Rural cerró sus puertas dejando a los productores desamparados y sin posibilidades de conseguir préstamos que les ayude a sacar adelante sus cultivos para el siguiente ciclo.

### LOS COSTOS DISMINUYEN

De un año a la fecha, los cultivos tradicionales han caído en una severa crisis debido a distintos factores, uno de ellos es el bajo precio de los mismos a nivel internacional, esta situación limita a los produc-

tores del valle local en cuanto a su venta en el mercado extranjero, porque su valor se encuentra muy por debajo de lo estimado, y eso los deja a merced de pasar en cartera vencida.

Hoy en día, la producción local de algodón, sorgo, alfalfa, maíz y trigo, se encuentran en serio peligro ante la falta de recursos para su cosecha.

El producto que más problemas tiene es el trigo, debido a que en los últimos meses los productores del cereal han buscado la venia del gobierno federal para que les pague 8 mil pesos por tonelada, debido a la caída de los precios internacionales del trigo.

Pero, la federación se ha negado a ello, solo a adquirir apenas el 20 por ciento de la producción, dejando a los productores a caer en cartera vencida.

El tema del algodón no es novedad, ya que tiene varios años manteniéndose a un precio promedio de entre 75 y 85 dólares el quintal, siendo que el precio adecuado para ello debería ser de por lo menos 110 dólares; lo más seguro es que se reduzca la superficie para el siguiente ciclo.

El sorgo y la alfalfa también batallan para tener un buen nivel en cuanto a precios, incluso, la superficie para estos productos también ha sido afectada.

### CARRETERAS RURALES

Aunado a los retos que incluyen los costos y falta de apoyo, los agricultores del valle de San Luis Río Colorado han expresado su inconformidad por las malas condiciones en las que se encuentran las carreteras rurales; solicitando en múltiples ocasiones al gobierno municipal y estatal que sean reparadas.

El delegado de la Junta de Caminos Alejandro Gutiérrez Lizárraga, aseguró que, para el 2024, se espera una inversión de 13 millones de pesos para el mejoramiento de al menos la carretera principal, lo que significa una cifra muy superior a la que hubo este año, que no llegó ni al millón de pesos.

Aunado a esto, existe el proyecto de arreglar la carretera que lleva al ejido Monumentos, pero, no se cuenta con el monto de la inversión, debido a que se encuentra en proceso de licitación, se habla de 20 millones de pesos.

Algunos productores admitieron que analizan la posibilidad de financiar ellos mismos para que se hagan arreglos en las rúas, debido a que no ven acciones del gobierno para su reparación.

30

MILLONES de pesos asciende la deuda de los productores del valle local, esta cantidad ha provocado que estén en cartera vencida

13

MILLONES de pesos es la cantidad destinada para la reparación de las carreteras rurales el próximo año





## PLANTEAN SOLUCIONES

**PRODUCTORES DEL** valle local analizan la posibilidad de financiar ellos mismos la reparación de las carreteras rurales, ante la falta de acción por parte del gobierno

efinfo.mx

Las condiciones de la carretera son muy malas

FOTOS: VÍCTOR FÉLIX



Los productores no cuentan con ningún tipo de apoyo gubernamental, siendo los cultivos tradicionales más afectados

